## Luftbild für die Gewinner

der 1000-Jahr-Feier in Mangolding: Vermessungsamt belohnt beste Schätzer.

MANGOLDING. Am Festwochenende zur 1000-Jahr-Feier, vom 4. bis zum 6. Juni, stellte das Vermessungsamt Regensburg aktuelle und historische Zeichnungen und Luftaufnahmen von Mangolding und der näheren Umgebung aus. Auch alte Vermessungsgeräte konnten in Augenschein genommen werden. Die Preise bei einem Wettbewerb waren verschiedene Luftaufnahmen von Mangolding und der Umgebung.

Festleiter Ludwig Höfler begrüßte zur Preisverleihung jetzt die Gewinner des Wettbewerbs und die Vertreter des Vermessungsamts im Feuerwehrgerätehaus in Mangolding. Der Leitende Vermessungsdirektor Heinrich Hegen stellte dabei die Tätigkeiten des Vermessungsamts vor. Für den Wettbewerb wurden sogar vom Landesamt in München die aktuellen und historischen Bilder des Gebiets um Mangolding ausfindig gemacht und am Festwochenende ausgestellt, so Hegener. Er

zeigte in einer Computerpräsentation die aufwendigen, von Hand gezeichneten Gelände- und Ortspläne aus dem Beginn der Vermessungstätigkeiten am Anfang des 19. Jahrhunderts.

Am Festwochenende beteiligten sich viele Besucher an dem Wettbewerb des Vermessungsamts. Dabei mussten die Teilnehmer eine Entfernung von 20 Meter abschätzen. Die Strecke wurde dann nachgemessen und die drei genauesten Ergebnisse wurden mit Preisen belohnt. Da vier Gewinner für den dritten Platz ermittelt wurden, erhielten alle vier einen Preis. Der Preis war für alle Gewinner eine aktuelle Luftbildaufnahme von Mangolding und Scheuer im Maßstab 1:2000 und in der Größe 70 mal 80 Zentimeter.

Die genauste Entfernung mit einer Abweichung unter einem Zentimeter konnte Rudolf Loderbauer aus Taimering angeben. Unter zwei Zentimeter war die Einschätzung von Rudolf Pöschl aus Mangolding. Rudolf wurde damit mit dem zweiten Preis bedacht. Den dritten Preis erreichten Harald Lechner, Josef Eder, Josef Mahrer aus Scheuer und Petra Naulin-Tischer aus Köfering mit einer Abweichung unter drei Zentimeter. (*ljo*)

## **VOM OCHSEN BIS ZUM MEGA-TRAKTOR**

> Oldtimerschau: Im Rahmen der 1000-Jahr-Feier ist am Sonntag, 25. Juli, ein Oldtimertag mit Schauackern geplant. Zu dem Thema "Vom Ochs zur modernen Landtechnik" werden in einer Oldtimerausstellung historische Landmaschinen vorgestellt. Die Maschinen werden am Festplatz beim Feuerwehrgerätehaus, im Schropphof und auf dem Platz bei der ehemaligen Bäckerei Ebner in Mangolding ab 10 Uhr ausgestellt.

> Pflügen gestern und heute: Nach

dem Mittagsessen werden um 13 Uhr und um 15 Uhr die Unterschiede beim Pflügen mit dem Ochsen, mit dem Pferd und mit modernen Landmaschinen auf dem Festgelände vorgeführt. Bei einer Verlosung können zehn Preise gewonnen werden. Die Hauptgewinne sind das Selberfahren unter Anleitung mit einem der zurzeit modernsten und größten Traktoren. Zur gleichen Zeit ist im Anwesen Bosch in Mangolding "Tag des offenen Bauernhofs".